## Stellungnahme der Metzgerei Böhmfelder, Böhmfeld

Die Bezeichnung "Kalbsstreichwurst" ist ein traditioneller, umgangssprachlicher Ausdruck in der hiesigen Region und bereits über viele Generationen verbreitet. Da dies somit eine gelernte Bezeichnung für dieses Produkt ist und wir dieses fast ausschließlich hier vertreiben, ist diese Bezeichnung in unserem System gespeichert.

Da wir unseren Osterflyer nur in der hiesigen Region verteilen, ist in diesem Zusammenhang das Produkt ebenfalls als "Kalbsstreichwurst" im Flyer benannt. Leider haben wir ein falsches Foto in den Flyer eingearbeitet; dieses wird nun natürlich nicht mehr verwendet.

Es tut uns sehr leid, wenn wir mit dieser Bezeichnung eine Irreführung hervorgerufen haben; dies ist nicht in unserem Sinne!

Aufgrund Ihres Schreibens haben wir uns nochmals mit den aktuellen Leitsätzen für Kalbfleisch-Leberwurst beschäftigt. In unserem Produkt verarbeiten wir hauptsächlich Schweinefleisch, Kalbfleisch sowie Schweineleber. Aufgrund dieser Zusammensetzung werden wir unser Produkt der Klarheit halber wie folgt umbenennen und auch den Darm entsprechend anpassen:

"Leberwurst mit Kalbfleisch"

Eine Leberwurst mit Kalbfleisch enthält einen überwiegenden Anteil an Schweinefleisch und –leber. Der Rindfleischanteil liegt unter 50%. Dieser Leitsatz wird bei der rechtlichen Beurteilung von Bezeichnungen und Zutaten herangezogen.